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Nous sommes fiers de constituer
65 % des joueurs de l’O.G.C. Nice

et de leurs supporters !*

* Le corps humain est composé
   de 65 % d’eau, soit 45 litres
  pour une personne de 70 kilos

V E O L I A  E A U  C e n t r e  O p é r a t i o n n e l  d e  N i c e
C h e m i n  R e n é  P i e t r u s c h i  -  R i m i e z  -  0 6 1 0 9  N i c e  C e d e x  2  

T é l . :  0 4  9 2  2 6  1 9  0 0  -  F a x  :  0 4  9 2  2 6  1 9  0 1

U N E  M A R Q U E  D E  C O N F I A N C E
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TOUS UNIS, MAIS...
À VOUS DE JOUER

Alors que la déception gagnait chaque jour du terrain ces
dernières semaines, le Club des Supporters, au terme d’un
débat interne, avait choisi de rester fidèle à ses valeurs et de
soutenir contre vents et marées son équipe, avant le déplace-
ment à Troyes.

Le message avait été passé en ce sens au club et aux joueurs.

Plusieurs de nos membres avaient “avalé” quelque 1700
kilomètres pour être présents derrière le Gym. L’image des sup-
porters niçois prostrés dans la tribune visiteurs du stade de
l’Aube à la fin de la rencontre nous a profondément marquée.

Elle ne remettra pourtant pas en question notre fidélité.

Nous ne cèderons pas à la facilité de tirer sur l’ambulance.

S’il y a “le feu dans la maison”, est-ce notre rôle de souffler
sur les braises ?

Nous ne le pensons pas. Notre union a fait notre force par le
passé.

Elle construira aussi notre avenir. Mais un constat s’impose.

Si notre soutien ne sera pas pris en défaut, il appartient
aujourd'hui aux joueurs, et seulement à eux, d’y répondre.
Le redressement sportif ne peut passer que par le terrain.

A eux de jouer, avec nous derrière eux.

Le CDS
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Confrontée aujourd’hui à des résultats sportifs médiocres,
notre équipe ne trouvera des lendemains meilleurs qu’en
retrouvant solidarité, combativité et mentalité qui ont été
siennes lors des saisons écoulées.

Notre club “sauvé” il y a trois ou quatre saisons par nos
dirigeants se trouve à un tournant de son développement.

En effet, face aux dérives du “foot business” qui tente de
n’accorder importance qu’à un rapport “budget-classe-
ment” et privilégie l’espoir d’un nouveau stade aux hypo-
thétiques nouvelles recettes, à des investissements
immédiats porteurs de rêves, ne feront pas oublier notre
“mentalita” nissarda qui nous fera à jamais préférer une
attitude rebelle, revancharde et belliqueuse à un profil
lisse d’une équipe de “gendres idéaux”.

Une fois de plus, nous, CDS soucieux de notre différence
et de notre approche du supportariat, aurions préféré un
“stade de France” plus frondeur et un Nice-Lyon 2006 où
nos tribunes auraient dû préférer l’hostilité anti-Paris ou
anti-centralisation (par exemple quelques chants bien
sentis : Materazzi hoho, Materazzi héhé), plutôt que des
chants génériques (du style : la ligue, la ligue, on…).

Toutefois, confirmés une fois de plus par une fréquen-
tation de quelques 13000 supporters, nous affirmons
l’intérêt et le poids importants dans nos résultats par
une adhésion et un stade chaud-bouillant.

Pour ce faire et dans l’attente que l’on nous fasse rêver un jour,

Ray e basta et ISSA NISSA !

François Fougeron – Pablito Fedel

PIQÛRES DE RAPPEL

SERRURERIE DU BATIMENT

MIROITERIE

MENUISERIE ALUMINIUM

FERMETURES METALLIQUES

L. GIULIANO

Alimentation chevaux et bétail
33, Route Nationale - 06440 BLAUSASC
Tél. 04 93 91 13 17 - Fax. 04 93 91 10 70

Port. 06 08 82 01 94

SNADEC
Inspection vidéo canalisations
Désamiantage : Qualibat 1513

Décontamination incendie

DÉGORGEMENT - VIDANGE DE FOSSES

SERVICE D’URGENCE 24 H s/.24

04 93 07 27 00 - Fax : 04 93 31 77 30
Entretien v.O., réparation V.R.D., Maçonnerie, Détartrage mécanique,
hydrodynamique, chimique, de toutes installations, chaudières, échan-
geurs, ballons d’eau chaude... Ramonage - Hygiène 3D - Tous pompages

Siège social : 
ZI de la Campanette 

06800 CAGNES-SUR-MER

www.eurometalsarl.com

181, ROUTE DE GRENOBLE TÉL. 04 92 29 03 33
06200 NICE FAX. 04 92 29 08 83
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Monsieur Antonetti,quel est votre plus ancien
souvenir de football ?

J’en ai deux : 

La demi-finale de la coupe du monde 70 entre
L’Allemagne et l’Italie. Je me souviens de l’égalisation
de Schnellinger. Je me suis dit à ce moment là « c’est
un traître », il joue en Italie et il marque contre les
Italiens, je n’avais pas à cet age là la notion des
équipes nationales.

La finale de la coupe de France en 72 entre Bastia et
Marseille.

J’avais à l’époque 9 et 11 ans et ce sont les plus
anciens.

Qu’est-ce qui vous a poussé à devenir entraîneur ?

C’est une vocation que vous avez au départ. Dés l’age
de 18 ans, quand je suis rentré à l’INF, je savais que
j’allais être entraîneur. Pas forcément en D1, mais je
savais que j’allais être éducateur chez les jeunes ou en
centre de formation. Après, ce sont les circonstances
qui font que vous vous retrouvez en D1.

Pourquoi être parti entraîner au Japon ?
Comment cela s’est-il fait ?

La proposition du Japon est arrivée à un moment où
psychologiquement j’en avais raz le bol. On jouait la
coupe d’Europe avec Bastia et personne dans le club
n’était content. C’est pour ça que je suis parti.

Qu’avez vous tiré de cette expérience si loin de
votre île natale ?

C’était une très belle expérience. La base du travail
d’un entraîneur vis à vis de ses joueurs est de faire
passer des messages. Ne parlant pas la langue, il a
fallu développer des méthodes : la démonstration sur
le terrain, la vidéo.

Quand on part à l’étranger, pendant 6 mois on est un
peu perdu, c’est aussi valable pour des joueurs qui
changent de pays, voire même de région. Mais c’était
la première fois que je m’en rendais compte. C’est dif-
ficile pour un brésilien ou un argentin de s’adapter au

changement de vie, les gens ont tendance à le négli-
ger. Bien sûr, j’avais un interprète mais c’est difficile de
faire passer ses messages par quelqu’un d’autre, on
perd en spontanéité.

Qu’est-ce qui a changé dans le football depuis
vos débuts ?

Le principal changement, ce sont les droits télé. La pre-
mière fois, la télé a donné des moyens supplémen-
taires aux clubs et ça a permis de créer des emplois.
Avant ces droits, les clubs étaient gérés avec moins de
10 personnes : un président, un entraîneur, tout le
reste était géré par des amateurs, souvent bénévoles.
Ensuite, ça nous a permis d’avoir des adjoints, des
intendants, des entraîneurs à plein temps pour les
équipes de jeunes. Bref, l’argent de la télé a permis
aux clubs de se structurer et de se professionnaliser.

Pensez-vous que dans les années à venir, il exis-
tera toujours des joueurs ayant l’amour du
maillot, comme c’était le cas avant ou encore
actuellement avec Julien Sablé à St Etienne ?

Je ne partage pas votre avis. Depuis que je connais le
football, j’ai toujours vu les joueurs changer de club.
Les verts des années 70 sont partis en nombre au PSG
(Bathenay et Rocheteau en tête).

Aujourd’hui c’est plus courant, vu que le marché des
transferts est ouvert continuellement mais ça a tou-
jours existé. Un joueur formé dans un petit club de L1
ou L2 ne pourra pas refuser une proposition d’un
grand club européen. Mais au-delà de l’amour du
maillot, ce que je voudrais c’est que les joueurs restent
professionnels pendant toute la durée de leur contrat,
qu’ils donnent le meilleur d’eux-mêmes et qu’ils ne
laissent que de bons souvenirs.

Moi, en tant qu’entraîneur, mon souhait est de pouvoir
retourner dans tous les clubs où j’ai travaillé, m’as-
seoir dans une tribune, me balader la tête haute et être
bien reçu par les supporters, comme ça a été le cas à
St Etienne.

INTERVIEW
DE FRÉDÉRIC
ANTONETTI
Questions et propos recueillis par Max Bardi,
Michel Oreggia et Michel Raccah.
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Si vous deviez modifier une seule des lois du jeu,
laquelle et pourquoi ?

Je ne changerais aucune des lois du jeu, le football a
été inventé comme ça et les règles me semblent très
bien. Par contre, le jeu allant de plus en plus vite, j’in-
tégrerais la vidéo.

Quand l’arbitre a un doute ou quand il fait une grosse
erreur, il faut qu’il y ait un superviseur qui lui indique
qu’il se trompe. Dans les cas litigieux, l’arbitre reste-
rait seul maître de sa décision, mais ça limiterait les
erreurs et ça rendrait le football plus juste.

De toute façon, je suis convaincu qu’on arrivera rapi-
dement à la vidéo car c’est une évolution logique du
football, comme l’ont été l’introduction des rempla-
çants et les changements de joueurs en cours de
match.

Pensez-vous que le système d’arbitrage actuel
favorise les grands clubs ?

Je ne veux pas rentrer dans ce débat mais
il est certain qu’avec la vidéo, des
clubs moyens, et je ne parle pas
seulement de nous, auraient
quelques points en plus et
des gros clubs quelques
points en moins. Bien évi-
demment, je ne souhaite
pas l’utilisation de la
vidéo pour toutes les
situations de jeu, seule-
ment pour les buts, les
hors-jeu, les penaltys et
les cartons.

Bien sûr que ça ne réglera
pas tous les problèmes
mais si on arrive à en régler
les deux-tiers, ce serait déjà
pas mal.

Après Bastia et St Etienne, Nice est
votre troisième club identitaire. Est-ce
un hasard et comment le ressentez-vous ?

Je ne sais pas si c’est un hasard, ce sont ces clubs
identitaires qui me sollicitent et je m’y trouve très bien.
Il y a une vraie passion autour, on a pu le constater l’an
dernier avec cette finale. Moi j’aime les clubs avec de
la passion, une histoire, une identité, c’est beaucoup
mieux que des clubs où il ne se passe jamais rien.

Que pensez-vous du geste de Zidane en finale de
la coupe du monde ?

Finir comme ça, ce n'est pas bien mais je peux le com-
prendre. Quand on a eu autant de pression, je peux
concevoir qu’on n’arrive pas à se maîtriser tout le
temps.

Pour quels autres entraîneurs avez-vous le plus
d’admiration ?

Arsène Wenger, pour ce qu’il représente, Guy Roux,

Coco Suaudeau et Aimé Jacquet sont les quatre entraî-
neurs pour lesquels j’ai le plus de respect. Ils ont mar-
qué deux décennies du football français.

Pouvez-vous me citer trois mots qui caractérisent
un bon entraîneur ?

La compétence, le travail et l’honnêteté.

Un bon directeur sportif ?

Ce sont les mêmes.

Un bon président ?

Etre un bon meneur d’hommes et savoir s’entourer. La
compétence n’est pas la même que pour un entraîneur,
il faut avoir des projets pour faire avancer le club.

Avez-vous le même enthousiasme aujourd’hui que
quand vous avez rejoint le gym il y a un an ?

Parfois le soir quand je me couche, je
souffle. Mais dès que je me lève le

lendemain, je repars très vite.
Heureusement que j’ai ce

caractère car il me serait
impossible sinon de faire

ce métier.

C’est vrai que quand j’ai
appris que le nouveau
stade ne se ferait pas,
j’ai eu les boules pen-
dant 48 heures. Pour la
finale perdue à St Denis,
ça a duré une semaine

mais la vie continue. On
jouera d’autres finales

qu’on gagnera, on aura un
nouveau stade, tout rentrera

dans l’ordre.

Aujourd’hui on a un départ difficile,
mais on en ressortira encore plus fort.

Je crois que Nice arrivera à avoir un grand club,
ça prendra peut-être un peu plus de temps que prévu,
mais ça va se faire, c’est une obligation pour l’avenir
du Gym.

Avec un nouveau stade, vous entrez dans les douze
meilleurs clubs français et au pire vous finissez
douzième, avec la possibilité de finir quatrième.

C’est comme ça que je vois les choses. Si vous n’arrivez
pas à vous reconstituer très vite dans ce métier, il ne
faut pas le choisir.

Nous tenons à remercier Monsieur Antonetti pour sa
gentillesse et sa franchise durant cette interview. 
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ET ÇA CONTINUE…
Mais quand les choses à Nice se passeront-elles
comme partout ailleurs ? Je fais bien entendu allu-
sion au projet du nouveau stade, rocambolesque
feuilleton de l’année 2006.

Petit retour en arrière.

Années 1990 : la Coupe du Monde va se dérouler en
France, l’Etat se propose de subventionner largement un
nouveau stade à Nice. « Non merci » répondent les élus
locaux ! Nice n’a pas besoin, ni les moyens, d’accueillir
une telle structure. Pourquoi ? Y avait-il des intérêts per-
sonnels en jeu ? On a le droit de se poser la question.

2001 : les choses changent. Nice a besoin d’un grand
stade digne de la 5ème Ville de France (nous sommes
tous d’accord sur ce point) et cette enceinte du football
sera construite à la place de l’actuel stade du Ray. Super !
Mais il y a une école ! Pas de problème nous dit-on. Mais
il ya a les tennis ! Pas de problème. Le Centre de forma-
tion est sur la Nationale 202 ! Pas de problème. Un pro-
jet nous est présenté, il est solide et semble tenir la
route. Des commissions de pilotage se réunissent pour
affiner certains détails. Ce n’est plus qu’une question de
temps, Nice va enfin avoir un nouveau stade du Ray,
lorsque stupeur ! une affaire de marché truqué éclate.
Perquisitions, auditions, arrestations… M. VIALATTE,
directeur général de services municipaux va en prison.
connaîtrons-nous toute la vérité un jour ?

2004 : ça y est, c’est parti ! Cette fois, c’est sûr, un magni-
fique nouveau stade de 32 000 places sera construit par

la Société CARI SPADA. C’est elle qui financera la
construction. Elle sera propriétaire des murs pendant 30
ans et l’exploitera comme elle le souhaitera. L’O.G.C.N.
sera locataire privilégié (en versant tout de même 20%
des recettes de billeterie avec un minimum de 900 000
euros et un maximum de 1,9 M d’euros) et la Ville, quant
à elle, versera à CARI SPADA une importante somme
annuelle (4,5 M d’euros) pendant toute cette période
(faites le calcul, qui est le gagnant ?). En fait, peu impor-
te, nous, les amoureux du foot, et surtout de notre bon
vieux Gym, nous tenons enfin notre nouveau stade. Mais
où sera-t’il construit ? A Saint-Isidore ! Pourquoi plus au
Ray ? Vous comprenez, il y a une école, les tennis et puis
le Centre de formation est trop éloigné. C’est mieux à
Saint-Isidore. Le C.D.S., non-satisfait de ce choix, le fait
savoir et milite pour le Ray, en vain. Le stade se fera à
Saint-Isidore, un point c’est tout.

On nous présente officiellement le nouveau projet. Il est
très beau (même s’il sent un peu trop le «foot business»)
et nous faisons contre mauvaise fortune bon cœur. Nous
tournons la page et nous résignons à aller soutenir nos
Aiglons à Saint-Isidore, fin 2007/début 2008, date de
livraison prévue. Pour mieux nous faire patienter, d’im-
portants travaux de terrassement (10 millions d’euros)
débutent dès le mois de mai. Cette fois plus de doute
possible, encore une vingtaine de mois et le Gym aura
son nouveau stade…

Et bien c’est mal connaître notre région car, début juillet,
M. BREUIL, Préfet des Alpes-Maritimes, sort de son cha-
peau l’arme fatale ! Sous prétexte que certains points de
la procédure d’appel d’offre n’ont pas été respectés et
parce que les tarifs du futur stade n’apparaissent pas
dans le dossier, ce Monsieur, à trois jours de son départ,
saisit le Tribunal Administratif pour faire suspendre le
projet. Le 4 août dernier, la sentence-couperet tombe : la
construction du nouveau stade est suspendue ! Ma qu’es
aquo ? Qu’est-ce que c’est que ce mesclun ? Il n’y en a
pas marre de prendre les Niçois en otages ? Qui est der-
rière tout ça ? Qui tire les ficelles ? Qui a ordonné à un
Préfet de s’acharner sur un dossier pareil ? A-t-on vrai-
ment conscience de l’impact catastrophique pour l’image
de Nice, ou sur les plans financier ou sportif ? Je ne sais
pas …

Alors, faut-il jeter la pierre sur quelqu’un en particulier ?
Je m’en garderais bien, je n’ai pas tous les éléments.
Cependant, je sais que Nice est dans le collimateur. Nice
dérange. Raison de plus pour être doublement rigou-
reux. Puisque nous savons d’avance que l’on ne nous
fera aucun cadeau s’il y a la moindre faille, rendons une
copie PLUS que parfaite, absolument irréprochable.
Parce qu’entre nous, même si l’intervention tardive du
Préfet semble scandaleuse et téléguidée, il doit bien y
avoir quelque chose de pas clair, si le Tribunal
Administratif lui a donné raison…

Déplorable également de voir, alors qu’il s’agit d’un pro-
jet d’intérêt général pour les niçois, un Conseil municipal

“Ce n’est pas parce que ma mobilité
est réduite, que je ne peux pas assister

aux matches de l’OGC Nice…

Transport des personnes à mobilité réduite

Tél.: 04 93 80 06 35 - Fax : 04 93 53 59 92
email : rca.mobilite@veolia-transport.fr

avec RCA Mobilité, je peux venir
supporter mon équipe !”
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déchiré, certains tirant la couverture à eux, à des fins pro-
bablement électoralistes. Dans un cas pareil, ne devrait-
il pas y avoir une espèce d’union sacrée ? L’idéologie et
les intérêts personnels ne devraient-ils pas passer au
second plan ? Je le pense, mais apparemment certains
élus ne partagent pas mon avis.

Quoi qu’il en soit, que ce soit la faute de Pierre, Paul ou
Jacques, aujourd’hui nous sommes dans une impasse,
suspendus à un hypothétique recours en appel. Il est
certain que si ce nouveau stade devait se construire à
Lourdes, nous pourrions croire au miracle, mais malheu-
reusement je n’y crois pas beaucoup. Quoique ! On a tel-
lement eu de surprises depuis 10 ans.

En attendant, Niçoises et Niçois, ne restons pas les deux
pieds dans le même sabot. Unissons-nous pour dire que
nous en avons marre d’être pris pour des gogos. Nice a
besoin d’un nouveau stade digne de la 5ème Ville de
France. Même si je ne suis pas d’accord avec ceux qui
disent qu’il ne peut pas y avoir de grand Club sans grand
Stade (prendre l’exemple de Lille), il est incontestable
que le Ray actuel n’est plus adapté : 3 tribunes non-cou-
vertes, sièges inconfortables, loges qui en réalité n’en
sont pas,… Allez donc faire un tour aux toilettes du stade,
et vous comprendrez mieux…

Oui, l’OGCN a besoin d’un outil plus moderne et plus
accueillant. C’est indispensable et urgent. Je ne suis pas
figé. J’accepte d’être pragmatique, mais ce que je veux
c’est une solution rapide et non pas repartir pour 4 ou 5
ans de procédures sans certitude de résultat.

Un certain nombre de questions peuvent être posées :

1 – Où construire ce nouveau stade ? Je l’ai déjà écrit, les
supporters niçois (sondages à l’appui) préféreraient le
Ray, mais, éventuellement, va pour Saint-Isidore.

2 – A-t-on vraiment besoin d’un stade de 32 000 places,
alors que les moyennes enregistrées ces dernières sai-
sons de L1 tournent autour de 12 000 par match ?

Enfin, le 21 août, nouveau rebondissement : l’OGCN
organise la contre-attaque. Le Président Maurice COHEN
et les actionnaires du Club se disent prêts à prendre le
dossier en main en cas d’annulation de la construction
par la juridiction d’appel, et proposent deux solutions :
soit la Ville prend la construction à son compte. Pourquoi
pas ? Elle a bien construit la salle de spectacle Nikaïa.

Soit c’est le Club qui serait détenteur du projet en lan-
çant une opération pour construire un P.G.S. (Pichìn
Grand Stade) de 25 000 places environ (coût 40/45 mil-
lions d’euros, contre 90 pour le projet arrêté), avec l’aide
de la Mairie de Nice et des Conseils Général et Régional.

Voilà une proposition intéressante qui me conviendrait
très bien. On dirait que les supporters ont été entendus.
Mais dans ce cas, pourquoi ne pas revenir au Ray ? Nous
savons que l’on va nous objecter « où jouer pendant les
2 ans de travaux ? ». C’est tout de même curieux car, lors

de la présentation officielle du « nouveau Ray » en 2001,
M. COHEN lui-même avait affirmé que Monaco était prêt
à nous accueillir. Aujourd’hui, on affirme le contraire. Je
ne comprends plus…

Est-il vraiment nécessaire de continuer à épiloguer sur
cette saga, même si nous pourrions en citer une multitu-
de de détails ? Non car, de toute façon, ce ne serait pas
constructif, alors j’arrête là et je conclus mon article en
rappelant que nous voulons un nouveau stade, et VITE
(le Ray actuel est une épave). Je pense que 25 000
places, au lieu de 32 000, suffisent. Je préfère que cette
construction se fasse au Ray, mais je suis prêt à aller à
Saint-Isidore si cela peut raccourcir considérablement le
coût et les délais. En désespoir de cause, je suis prêt à
envisager la rénovation du stade actuel, tribune par tri-
bune.

Voilà, Mesdames et Messieurs, et plus particulièrement,
vous, les élus, c’est au pied du mur qu’on voit le maçon.
Des discours, nous en avons assez entendu. Les élec-
tions municipales approchent : ne nous décevez-pas
encore une fois ! Prouvez-nous au contraire, que vous
avez la compétence et la capacité de nous offrir un nou-
vel écrin pour le football niçois. En ce qui concerne plus
directement les responsables du Club, faites-nous rêver,
faites-nous vibrer en bâtissant une grande équipe.
Depuis 5 ans, chaque année, nous entendons la sacro-
sainte phrase : «dans 3 ans, nous sommes européens»,
un peu comme disait mon coiffeur, tous les jours :
«demain, je rase gratis» !

Le nouveau stade est certainement une des priorités qui
nous permettrait de franchir un nouveau pallier, surtout
sur le plan économique, mais ne pourrait-on pas d’abord
ou en même temps, bâtir une grande équipe, capable de
jouer les premiers rôles ? C’est le rêve que nous faisons
chaque année.

Avant de signer cet article, je voudrais que toutes les per-
sonnes qui se sont senties « égratignées » par mes pro-
pos, sachent qu’il n’y a aucune animosité en moi, aucu-
ne querelle, mais simplement une grande frustration,
une grande déception et une immense tristesse de voir
que Nissa la Bella est une fois de plus montrée du doigt
et qu’elle ne se situe pas au niveau où elle devrait être.

José BOETTO
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MOKHTAR BEN NACEF,

aiglon de 1948 à 1955,

champion de France

1951 et vainqueur de la

Coupe en 1954, vient

de nous quitter.

HOMMAGE
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BRÈVE HISTOIRE
DU COMTÉ
DE NICE
Première partie

Les témoignages les plus anciens remontent à la
préhistoire : grotte de Vallonnet il y a 950000 ans
à Roquebrune-Cap Martin, Terra Amata à Nice, un
campement de 380000 ans, la grotte du Lazaret,
150000 années avant notre ère.

La vallée de la Roya qui suit un axe Nord-Sud reliant le
littoral au Piémont, constitue probablement la
meilleure voie de pénétration pour les populations du
Chalcolithique et de l’âge de Bronze Ancien (3000 à
1800 av. J-C). A l’Ouest de la Roya supérieure depuis le
vallon de la Minière, on accède à la région du Mont
Bégo (2873 m.) entourée de la Vallée des Merveilles,
de la Valmasque, de Fontanalbe.

Dans cet espace quelques 40000 gravures rupestres
datant de 3100 à 1700 av. J-C. nous interpellent.

L’interprétation de ces signes réalisés par des popula-
tions agro-pastorales (il s’agit de
cornus, d’armes, de réticulés,
d’anthropomorphes) a donné
lieu à plusieurs hypothèses.

La présence des Celtes venus à
la fin du VIII° siècle av. J.-C. pose
un problème : dans quelle mesure
se mêlent-ils aux autochtones ?
Les Grecs de Phocée fondent
Marseille vers 600 av. J.-C. et
implantent bien plus tard les
colonies massaliettes qui ont
pour but essentiel de protéger
les voies de cabotage et égale-
ment de préserver les lignes de

communication littorale reliant l’Italie à la péninsule
ibérique.

La date de fondation de Nikaïa peut être fixée vers
250 av. J.-C., c’est un petit comptoir commercial et
militaire, la colline domine la mer de 92 mètres, les
Grecs peuvent tirer au sec sur la grève des Ponchettes
leurs navires à fond plat.

Les arènes de Cimiez XIX ème siècle
(Document Ville de Nice)

Parchemin avec sceau confirmant
les privilèges de la cité de Nice
par ALPHONSE 1er en 1176
(Document Ville de Nice)
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L’intervention romaine a lieu en plusieurs épisodes : en
154 av. J.-C. à la demande des Marseillais afin de des-
serrer l’etreinte des peuples indigènes menaçant
Nikaïa et Antipolis puis en 125 av. J.-C. mais cette fois
les Romains demeurent sur place.

Auguste soumet les peuples alpestres (le Trophée
des Alpes, célèbre monument situé à la Turbie, commé-
more cette victoire) et Cemenelum devient la
capitale d’une nouvelle province romaine : les Alpes
Maritimes. L’armée assure la sécurité des voies de com-
munication, les légions surveillent les indigènes car la
conquête reste fragile. La province s’étend vers le nord
à la fin du III° siècle ap. J.-C., le christianisme s’implan-
te peu à peu dans la région.

La période qui va de la fin de l’Empire Romain au début
du XI° siècle est souvent appelée “les temps obscurs”
car les renseignements sont peu nombreux. 

Les Francs s’emparent de la région en 536, les
Lombards la ravagent en 573. Les Sarrasins lancent des
razzias au IX° siècle et des corsaires venus
d’al-Andalous s’installent à la Garde-Freinet en 890 : ils
en sont chassés par Guillaume le Libérateur,
marquis de Provence, fils de Boson. C’est l’élément fon-
dateur de l’ indépendance politique de la Provence
dont Nice fait alors pleinement partie.

A partir de 1113, la domination des comtes Catalans sur

la Provence se met en place et va durer jusqu’en 1246.
La poussée génoise se fait très forte vers Nice à la fin du
XII° siècle et au début du XIII°. Le régime consulaire est
établi à Nice en 1144 qui devient ainsi une véritable
petite “république urbaine”. 

Nice, au tempérament rebelle, est assiégée à l’automne
1229 par Raymond Béranger V, le comte de Provence,
qui avait mis fin au Consulat de la ville en 1227.

La cité niçoise s’entoure de remparts mais elle va
passer avec la Provence sous la domination de la
Maison Angevine. En effet, en 1246, Raymond Béranger
V meurt sans héritier mâle, sa fille a épousé Charles
comte d’Anjou, frère de Louis IX, le futur Saint Louis:
Charles succède à son beau-père, la Maison
Capétienne avance en Provence, le comté et Nice
passent aux Anjou, c’est la fin de la Provence Catalane.

Charles acquiert en 1258 la moyenne et la haute
vallée de la Roya et le Val de Lantosque. Il manoeuvre
diplomatiquement pour récupérer St Agnès, Gorbio,
Castillon et Castellar : la Provence Angevine marque
son extension vers l’Est et le Nord de la région
niçoise. En 1295 Charles II crée Villefranche sur le
territoire de Mont Olivo et dote le port de fond de rade
de nombreux avantages et franchises diverses.

Claude Roman

Grâce au futur TGV

Provence - Côte d’Azur,

les supporters vont pouvoir

suivre l’équipe de l’O.G.C.N.

dans tous ses déplacements !
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Anaïs

LA RELÈVE

DE ANGELIS BAT-IR
Entreprise de Bâtiment

Maçonnerie - Gros Œuvre
Carrelage - Rénovation

15, rue Lépante - 06000 NICE
Tél. 04 93 85 35 94
Fax. 04 93 62 19 33
angelis3@wanadoo.fr

LE COIN DES
SUPPORTERS

Jules
(le frère
de Virgile)

Kevin

La famille TOSELLO
(Thierry, Logan, Brian, Kevin, Mike, Cameron et Eric)

Virgile
(le frère de Jules)
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Entrée gratuite pour
les dames le jeudi,

le vendredi et
le dimanche soir.

Discothèque
A partir de 21h30
à l’aube les jeudi,
vendredi, samedi et
de 15h à 3h le dimanche

L’AUBERGE DE CIMIEZ

Le Dancing de la Côte
78, voie Romaine 06000 NICE - Tél.: 04 93 81 23 20

Orchestre

NIÇOIS DE PAR LE MONDE…

Pierre et Cathy
à Pondichery (Inde)

Claude en République Dominicaine

Z.I. La Campanette - 06800 CAGNES-SUR-MER

Tél. 04 93 31 24 73 - Fax. 04 93 07 13 29

TRAVAUX PUBLICS

AUTO ECOLE GORBELLA
FORMATION À LA CONDUITE AUTOMOBILE - PERMIS B

CONDUITE ACCOMPAGNÉE - VÉHICULE AUTOMATIQUE AMÉNAGÉ
POUR TOUT TYPE D’HANDICAP

Une carte “permis en ligne” ou une présentation au permis
supplémentaire jusqu’au 25/12/06 sur présentation du magazine Issa Nissa

38, bd Gorbella - 06100 NICE
Tél. 04 93 52 40 52

AUTO ECOLE DES MOULINS
33, Avenue de la Santoline - 06200 NICE

Tél. 04 93 83 96 65
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ISSA NISSA,
LE MAGAZINE
PRÉFÉRÉ
DES STARS
Notre magasine ISSA NISSA fédère de plus en plus de
lecteurs, malgré leur célébrité ces nouveaux lecteurs
ont bien voulu se prêter au jeu de la pose pour le
plaisir de nos supporters :

Tout d’abord un vrai niçois puisque natif du Vieux NICE, Hervé
FORNERI, alias Dick RIVERS, accaparé par ses succès et la sor-
tie de son dernier album  n’en oublie pas de se tenir au courant
des nouvelles de sa ville et de son Gym.

Puis ce fut le tour de l’ancien agent 007, Roger MOORE, de
prendre amicalement la pose avec notre magasine, bien que
fan de foot anglais.

Ensuite une tornade jaune déferla,  puisque trois brésiliens
champions du monde, à savoir BEBETO, RAÎ et TAFAREL nous
firent savoir tout le bien qu’ils pensaient de notre brésilien nis-
sart EDERSON, en posant eux aussi.

En cette année de coupe du monde, même le leader de l’équi-
pe d’Ukraine, Andriy SHEVCHENKO, SHEVA, pour les intimes
ne se fit pas prier pour poser.

Puis ce fut le tour de l’anglais Steve Mc MANAMAN, en
vacances sur la côte, qui tout  évitant les paparazzi locaux, se
laissa quand même facilement photographier avec nos cou-
leurs rouge et noir.

Puis, vint le tour de l’entraîneur du PSG, Guy LACOMBE, tout
en parlant de foot, du bon parcours de l’OGC NICE l’année der-
nière, du transfert de TRAORE et du bon contenu de votre
magazine préféré, de clôturer la séance de pose.

Christian Blanchi
Photos Yannick Bressy (collection C. BLANCHI)

Guy LACOMBE

Steve Mc MANAMAN

Roger MOORE

Andriy SHEVCHENKO

BEBETO

Dick RIVERS

TAFAREL

RAÎ
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EDERSON,
10 DE COEUR !
Ça y est, il est enfin Niçois à part entière. Honorato
Campos Ederson a été transféré définitivement à l’OGC
Nice, où il était prêté depuis une saison, et jusqu’en
2010, preuve de son amour certain pour les couleurs
rouges et noires.

Formé dans un club de 2ème division brésilienne, le RS
Futebol, Ederson éclate aux yeux des initiés du ballon
rond, lors du Championnat du Monde des moins de 17
ans disputé en Finlande en 2003. Il y remporte le titre
en étant titulaire avec la jeune “Seleçao” face à
l’Espagne de Cesc Fabregas, et se fait remarquer alors
pour sa vitesse, son jeu de passe, sa technique et son
sens du but. A son retour, il découvre la 1e division bré-
silienne avec l’Internacional puis la Juventude, déjà
sous forme de prêts, mais très vite il souhaite trouver
un club qui lui servirait de tremplin pour une carrière
en Europe, rêve de la plupart des Brésiliens. Observé
pourtant par l’Inter de Milan, Arsenal, Chelsea et
Monaco, les recruteurs niçois vont se montrer les plus
convaincants et l’arrachent auprès de ses dirigeants
pour un prêt de 6 mois débutant en janvier 2005. En six
mois, il se met dans la poche le public du stade du Ray:
il monte au grillage de la populaire à la suite de son
but face à Reims en Coupe de France, à la manière d’un
certain Robby Langers 15 ans auparavant; puis il per-
met un mois plus tard la victoire des siens, 2-1 face à
Monaco, grâce à un lob de 35 mètres.

Malgré les changements d’entraîneur, son prêt est pro-
longé d’un an pour la saison 2005-2006. Le jeune
Brésilien y sera l’auteur de 2 beaux buts lors de ses 20
apparitions sur les terrains de Ligue 1, le plus souvent
comme remplaçant. Mais il marque encore les esprits
des supporters en 1/2 finale de la Coupe de la Ligue
lors du mémorable Monaco-Nice disputé au Louis II.
Rentré 20 minutes avant la fin du match, il reprend vic-
torieusement de la tête un centre de Roudet à la 88è
minute et envoie son équipe en finale.

Reconnu pour sa disponibilité et sa gentillesse, bien
intégré au groupe, et avec toujours une pensée pour le
public niçois, Ederson a donc choisi à 20 ans de conti-
nuer l’aventure avec les Aiglons. Il souhaite effacer la
tristesse d’une finale perdue, en remportant un tro-
phée et en gagnant peu à peu un temps de jeu qui lui
fait défaut. Souhaitons pour lui qu’il soit plus présent
sur les terrains cette année et qu’il continue à faire
vibrer le Ray d’un seul geste, comme il l’a déjà fait lors
du début de saison face à Nantes en marquant un
magnifique coup franc.

Yann Fernandez
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LE COIN B.D.
Dessins collectés par Chistian Blanchi

Le coin BD s’agrandit grâce à de nouveaux auteurs. J’ai
encore eu l’immense joie de rencontrer quatre person-
nalités du dessin qui ont elles aussi, à leur tour, bien
voulu apporter leur soutien à nos couleurs.

Le premier est Jean-Pierre DIRICK dessinateur et scénariste, créateur du détective
TIM qui dans PIF GADGET résoudra chaque semaine une énigme… pendant

10 ans. Il crée même des génériques TV, réalise des films d’animation.

C’est également un amoureux du ballon rond, puisqu’il lança Lucien CRAMPON
ou la vie passionnée d’un arbitre de football dans FOOTY, qui nous offre

son dessin en forme de pronostic.

Ensuite, Bob de GROOT scénariste BD né à Bruxelles qui
commença chez Dupuy en 61, continua pour Pilote en 66, créateur
des deux personnages RORO et JONAS pour les quotidiens belges,
nous apporte avec talent son dessin footballistique.
On y retrouve son amour du foot comme dans l’album n° 30
préfacé par Thierry Roland : Léonard Génie du Foot.

La troisième est Michel JANVIER (scénariste, dessinateur,
coloriste) qui fit plusieurs illustrations pour Larousse, Hachette
et Michelin. Collaborateur de MORRIS il réalisa seul par la suite,
les récits de l’album le Ranch Maudit, avant de lancer Rantanplan
dans ses propres aventures. Il nous apporte lui aussi avec son
dessin un amical “Allez le GYM”.

Pour terminer cette séance de dédicaces, c’est à
Georges RAMAîOLI à qui nous faisons appel, lui, le régional du

coin BD puisque né à NICE  le 26 juin 1945.

Il débute en travaillant au niveau local et pour quelques fanzines. Il
commence vraiment en 1974  grâce Jean GIRAUD. Ses albums sont

de purs bijoux avec de grandes recherches comme dans
ZOULOULAND, la SAGA DE BAS DE CUIR et bien d’autres encore.

Avec son dessin, ce fan de western essaie de nous faire passer son
message, mais ce n’est pas gagné d’avance.
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DE L’UN
À L’AUTRE…
D’une saison à l’autre, notre équipe, bon an mal an, de
douze fois première en ligue 1 à celle où nous arri-
vâmes en finale de ligue, termine dans le ventre mou
du championnat, laissant penser que les années se
suivent et se ressemblent. Partant sans doute du prin-
cipe qu’il fallait conserver “l’homogénéité” du groupe,
nos dirigeants nous ont fait “offrandes” en confirmant
des joueurs : Balmont ; en achetant nos prêts : Bellion,
Ederson ; et en remplaçant poste par poste : Sammy et
Baga par Kanté et Matt.

Aux lancinants “classement-budget”…

Toutefois, après quelques journées et devant le déficit
de points, nous assistons au même départ poussif que
l’an dernier, le groupe nous obligeant ainsi à revoir
nos ambitions à la baisse.

Cela étant, abandonnant tout esprit critique, ce qui est
étonnant quand on se remémore les années 80-90 ;
nos supporters se comportent depuis 4 ou 5 ans
comme le véritable “douzième homme”. Souhaitant
que cela ne soit pas l’arbre qui cache la forêt ou que le
calme ne précède pas la tempête, il nous paraît urgent
de recevoir des signes forts concernant l’ambition du
club à seule fin de savoir si nous allons sortir un jour
du sempiternel discours “classement-budget” que
l’on nous sert depuis quelques années.

En outre, nous, supporters avec tout ce que cela com-
porte comme espoir et volonté de voir une équipe
représentative de notre peuple, ne pouvons éternelle-
ment nous satisfaire de ces saisons de transition. Au
jeu stéréotypé de coach Gernot à celui plus inventif de
Frédéric Antonetti, il nous semble que ce que nous
attendons le plus ne puisse venir que de l’apport des
2 ou 3 “pointures” nécessaires que ce soit en dix ou en
pointe, dont le groupe a manifestement besoin (enco-
re que Marama s’y colle fort bien (10) ?

Casser la tirelire…

Pour cela et dès la saison prochaine, ou pourquoi pas
au mercato, un 9 à 15 ou 20 buts serait un extraordi-
naire cadeau de Noël. Issa Nissa !

Pablito Fedel,

François FOUGERON.

charcuterie 

PONS
Spécialités 

“PIEDS NOIRS”
du lundi au vendredi

de 7h à 12h 30 
et de 16h à 19h

Samedi de 7h à 13h

36, rue Michel-Ange - 06100 Nice
Tél. / Fax. 04 93 84 68 05

LA PASSION DU COLLECTIFLA PASSION DU COLLECTIF

Ameublement / Cuir - Daim
Tapis / Fourrure

Livraison à domicile
Service couture

PRESSING - NETTOYAGE À SEC
32, rue Gioffredo - Nice

Tél. 04 93 85 75 09

PRODUITS FRAIS - SURGELES - EPICERIE
LIQUIDES - VINS - SPIRITUEUX - HYGIENE

ENTRETIEN - VAISSELLE EQUIPEMENT
HOTELIER - ALIMENTS ANIMAUX

www.innocentini.net
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• Création de nouvelles lignes • Simplification
des itinéraires • Adaptation des horaires • Mise
en place de services à la demande “créabus”
4 grands secteurs concernés :
• La rive droite du Var
La Gaude / Saint-Jeannet / Vence
& Cagnes-sur-Mer / Saint-Laurent-du-Var

• Les Collines Niçoises 
• La Trinité
• Caps et Corniches
Villefranche-sur-Mer / Beaulieu sur Mer
& Saint-Jean-Cap-Ferrat / Eze / Cap d’Ail

Pour tout savoir sur les nouvelles lignes, les nouveaux
horaires, le nouveau tarif Free Bus pour les moins de
26 ans, les nouveaux plans, les nouveaux Créabus…

www.lignedazur.com

Le réseau de transport de la Communauté
d’Agglomération Nice Côte d’Azur

Le 4 septembre 2006
le réseau Ligne d’azur évolue

pour mieux vous servir
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